

+200 Jahre Mathilde Franziska Anneke (1817-1884)
Schriftstellerin, Journalistin und Pädagogin

„Die Vernunft befiehlt uns, frei zu sein!“

Sie gehörte zu den aktiven Kämpferinnen für Demokratie, Freiheit und soziale Gerechtigkeit in Deutschland und den USA und war eine der Begründerinnen der deutschen und amerikanischen Frauenbewegung. Ihr aufregendes Leben begann auf einem Gut in Sprockhövel-Hiddinghausen. Aufgewachsen in einer liebevollen bürgerlichen Familie, erfuhr Mathilde Anneke schon als junge Frau Unterdrückung, Armut und Ungerechtigkeit. Innerhalb der Freiheitsbewegung in Rheinland/Westfalen vor und während der bürgerlichen Revolution von 1848/49 nahm sie eine führende Stellung ein und musste nach deren Scheitern in die USA emigrieren. Dort engagierte sie sich gegen die Sklaverei, für die Rechte der indigenen Bevölkerung und vor allem für die Gleichberechtigung der Frau. Über das bewegte Leben dieser bedeutenden, aber lange in Vergessenheit geratenen Frau und ihre Zeit berichtet die Leiterin des Stadtarchivs Sprockhövel, Karin Hockamp, in einem Bildvortrag.

1378 abbuchen. Wir wären Ihnen dankbar, wenn Sie den **Beitrag für dieses Jahr** auf unser Konto zu weisen würden.